
梁牧與你談一談 
 

 這禮拜（七月五日至九日），荷蒙台灣台北景美浸信教會執事林錦英教授訪問

恩典華浸，以神的話分別教導我們，讓我們認識「我們天上的父」、「以馬內利」、

「認識聖靈」和「屬靈的福氣」，眾恩浸人享受適時的靈筵，同沐主恩。願主繼續

恩眷其使女在美國的行程！ 

 在我的牧養事工上，常常被邀請為病人得醫治禱告，最近曾多次被問有關基督

徒為病人禱告，應有何種態度？我們為病人禱告，必須要明白「神要在整個過程，

如何彰顯祂的心意」。 

 為病人禱告是基督徒最常做的事情之一，也可能是最困擾的事之一。每一個為

人禱告的基督徒都希望病者得痊癒，不管病者是不是基督徒，因為生病之苦，每個

人感同身受，但是有可能治癒率百分之百嗎？當然不可能！ 

 就算是公認有醫病恩賜的人，也不可能醫好每個病人，不然他就是神。所以，

只有耶穌的治癒率是百分之百，因為祂是神。但是請注意，當病患看門庭若市的時

候，耶穌反而選擇離開，這是一件值得恩浸人深思的事－也就是我們不要把「醫病」

看得太重要。 

 千萬不要誤會說「醫病不重要」，除非您沒生過病，否則，我們都會同意病得

醫治是多麼緊急的事，以致耶穌也用醫病作為傳福音的方式。但是，我們也不能忽

略，耶穌不是以醫病為首要目的，因為耶穌是救主，不是醫院的醫生。 

 醫生的使命就是把病治好，救主的目的是救贖人明白受造者存在的目的，是要

脫離罪的轄制，所以耶穌把醫病作為救贖的管道之一，但是不會把醫病視為衪唯一

目的。 馬太福音 9:35 耶穌走遍各城各鄉，在會堂裡教訓人，宣講天國的福音，又

醫治各樣的病症。說明主在世的事奉有三，1/ 教訓人、2/ 宣講福音和 3/ 醫治病症。 

 這是為何耶穌常常吩咐病人不要到處去說，免得把「焦點弄模糊」，當耶穌發

現群眾對衪有目的 ( 不管是醫病、吃餅得飽或是想看神蹟 )，祂就會離開，這是非常

好的榜樣。 

 馬可福音記載耶穌醫好彼得岳母的熱病以後，聲名大噪，很多病人來求耶穌醫

治他們，耶穌卻是天未亮就到山上去禱告，門徒大清早急尋耶穌，說眾病人已經來

到跟前求醫治，耶穌卻說，往別地方去傳道，因為眾人的焦點模糊了。這是一段重

要的記載，因為「耶穌不怕讓人失望」，這一點卻是很多基督徒為人禱告的罩門。 

 我們為病人禱告時很怕對方與家屬失望，所以自己壓力很大。對誰失望？首先

是對上帝失望，覺得不靈驗，其次是怕對自己失望，但是，耶穌卻不是這樣。 

        我們為病人禱告以前要先認清四件事： 

1. 「把病醫好」是醫生的事。 

2. 「照顧病人」是家屬的事。 

3. 「面對疾病」是病人的事。 

4. 「支持病人」是朋友的事。 



 認清這四點以後，我們要先搞清楚自己是誰。 

 如果你是動刀的醫生，總不能為病人禱告，然後開得亂七八糟。 

 如果你是家屬，總不能為病人禱告，然後讓護士照顧。 

 如果你是病人，總不能把生病搞成大家的事，卻不好好面對自己為何生病，以

及如何從疾病中學到功課。 

 如果你是朋友，請禱告以後，要繼續用愛心鼓勵、照顧病人及家屬。 

 基督徒為病人禱告，通常是「朋友」，這時候，請遵照聖經用信心為病人祝福

禱告，不是相信「病一定會好」，而是相信「神要在整個過程彰顯祂的心意」，這

就是一種「支持」，如果你把它當成一種「醫治」，壓力會很大，因為你在乎「有

沒有用」，然而我在教會幾十年，可以很清楚跟大家說「治癒率」不高，所以病得

醫治才會變成「見證」，如果治癒率很高，教會非常樂意取代各醫院了。 

 千萬不要因為我們可以禱告，就輕看上帝賜下的醫院系統，基督徒可不是「反

智份子」。值得慶幸的是，儘管治癒率不高，但是美國曾做過調查，高達 70%的病

患肯定禱告的意義，認定禱告是痊癒過程很重要的一步，因為禱告讓我們知道「如

何面對疾病」。 

 病人一定希望禱告有效，這是人性。但代禱者千萬不要隨之起舞，許多人都是

大病一場以後，人生才翻轉。我們不是上帝，不要輕易斷言得病原因，不要輕易宣

告病得醫治（可以祈求，但是不能任意『宣告』，現代基督徒往往讓宣告變得很廉

價）。 

 「大有信心，火熱代求」，認真做個代禱者，但卻不要角色錯亂！畢竟，我們

不是醫生更不是上帝！願我們在為病人代禱的事奉有進一步的認識！ 

梁德舜牧師 


